
尾張旭市議会議長殿

尾張旭市議会会議規則第50条第1項の規定により

定例会において易1絲氏のとおり質問したいので通知します。

なお、質問項目の件数及び質問方法は、下記のとおりです。
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別紙                    氏 名  谷口 武司  

質 問 事 項 

 

№ １－１  

給食における食べ残し減少への取組について 

 

 

 

 

 

 

 

 

要 

 

 

 

旨 

学校給食について、毎年のように定例会の質問事項に上がっています。中で

も昨年は給食費について、こども未来戦略方針に「学校給食費の無償化の実現

に向けて、無償化を実施する自治体の取組実態や、成果、課題の調査等を行い、

課題の整理や具体的な方策を検討すること」が盛り込まれたことから、尾張旭

市議会においても「給食費の無償化」が論点となったのは記憶に新しいところ

です。 

柴田市長からは、「子育て家庭への負担軽減を図る狙いで、給食費の無償化

を実施している自治体もあり、この動きが全国的に広がってくるものという世

情を鑑みながらも、本市では、物価高騰による子育て家庭への経済的負担の軽

減策として、賄い材料費高騰分の公費負担を優先して実施していくこと、無償

化は本来、国レベルで実施されることが望ましいこと、しかしながら県内他自

治体の様々な支援に向けた模索状況も引き続き注視していく」という旨の発言

がありました。令和５年度の尾張旭市小中学校ＰＴＡ連絡協議会で毎年取りま

とめられる要望書では、「無料化が理想だが、まずは給食費の減額を進めてい

ただきたい」との要望があります。本市の対応については小中学生を持つ御家

庭に一定の理解が得られているものと思われます。 

現在、国において無償化実施自治体の調査が進められていると思われます。

給食の配食方法の違いはもちろんではありますが、必要な予算のばらつきこそ

が悩みの核心だと思われます。そのような中、子育て世代を支えていくことを

大前提として、尾張旭市の学校給食において、税金の投入に対して全世代が納

得できるよう無駄遣いを極力減らすことへの取組は必要だと思われます。その

取組が、食育の専門家によりフォローされながら、子どもたちが考えるフード

ロスへの取組が成長につなげられることができれば、なおよいのではないかと

の思いから質問をさせていただきます。 

  

 ※ 申し合わせ事項に留意する。 
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別紙                    氏 名  谷口 武司  

質 問 事 項 

 

№ １－２   

給食における食べ残し減少への取組について 

 

 

 

 

 

 

 

 

要 

 

 

 

旨 

（１）食べ残しの現状について 

 ア 一人当たりの食べ残し量の推移について 

 イ 白米・牛乳の食べ残し量の推移について 

 ウ 市内小中学校別での食べ残し量について 

 

（２）川西市に見るふりかけ論争について 

  ア 本市における白米・牛乳への食品添加物配付日の食べ残し量について 

  イ 本市において、生徒たちがふりかけ等の持込みを発案した場合の対応

について 

 

（３）本市の学校給食とは 

 

（４）学校での食べ残しに対する取組について 

 ※ 申し合わせ事項に留意する。 
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別紙                    氏 名  谷口 武司  

質 問 事 項 

 

№  ２   

 

消防署員・消防団員に必要な自動車免許取得費の補助につい

て 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

要 

 

 

旨 

昨年、一宮市において消防署員による無免許運転が発覚し、ニュースとなり

ました。普通自動車免許で中型以上の車両を運転していたということでありま

す。記事を読むと、某職員は今年1月に減給10分の１（３か月）の懲戒処分を

受けた後に依願退職をされました。処分の内容はさておき、無免許運転からの

免許の再取得までのハードルを考え、職を辞したのかもしれません。一宮市で

はこの事件を受け消防署員の大型自動車免許取得に対して全額負担を決めま

した。本市消防署職員に対する対応を確認してまいります。 

 同様に、消防団員の運転免許についても確認させていただきます。 

 

（１）消防署員の大型自動車免許取得費と本市の対応について 

  ア 本市の消防車両と必要な免許証について 

  イ 大型自動車免許を取得する人数について 

  ウ 大型自動車免許の取得費と本市の対応について 

  エ 近隣市町などの対応について 

 

（２）消防団員の準中型自動車免許取得費と今後の対応について 

  ア 本市の消防団車両と必要な免許証について 

  イ 消防団車両を運転する団員について 

  ウ 現機関員の免許取得状況について 

  エ 準中型自動車免許の取得費について 

  オ 機関員の確保に向けた今後の対応について 

 ※ 申し合わせ事項に留意する  


